

Pantin, le 19 mars 2024

Déclaration de Bertrand KERN – Maire de Pantin

L'Éducation en danger en Seine-Saint-Denis, vite un plan d'urgence !

Je constate depuis de nombreuses années la dégradation des conditions d'apprentissage de nos enfants et des conditions d'exercice de nos enseignants dans nos écoles publiques.

Si la ville de Pantin consacre 35 millions d'euros par an à l'éducation (soit le 1^{er} budget de fonctionnement de la ville), l'Etat, lui, ne joue pas son rôle face à un décrochage constaté dès le CP et qui s'accroît au fil de la scolarité. Dans notre département, trop de contractuels, trop d'enseignants inexpérimentés et trop de turnover dans les équipes. Sans oublier le remplacement d'enseignants de plus en plus rare, des fermetures de classes injustifiées, des accompagnants des élèves en situation de handicap (AESH) en nombre insuffisant ou encore 40% des établissements ayant un pôle médico-social avec au moins un personnel manquant (infirmière, assistante sociale...). L'observatoire des inégalités d'Est Ensemble 2023, fait état de 15 % d'heures de cours perdues pour cause de non remplacement de professeurs absents (contre une moyenne nationale à 10%), soit environ un mois de cours perdus chaque année pour les élèves du département.

Dans le champ du handicap, les inégalités sont criantes : on compte 2 145 équivalents temps plein d'AESH pour 1 805 notifications MDPH rien qu'à la rentrée 2023. Au niveau des structures médico-sociales, 1 600 places sont disponibles en IME dans le département alors que 4 400 enfants sont orientés dans ce type de structure et 2 200 enfants en attente d'une solution. Combien d'enfants en situation de handicap se retrouvent-ils sans accompagnement, mettant à mal toute possibilité d'inclusion ? Combien de familles se retrouvent-elles sans solutions ? A quand un vrai statut et un salaire correct pour les AESH ?

En tant que Maire, depuis des années, je ne compte plus le nombre d'interventions auprès de la Direction académique pour des non-remplacements d'enseignants, pour des notifications MDPH non-pourvues ou encore des fermetures de classes illégitimes.

Face à ces constats alarmants, j'exprime mon soutien aux parents d'élèves, aux enseignants et aux syndicats mobilisés depuis plusieurs semaines pour demander des moyens pour la Seine-Saint-Denis et mettre fin à la fracture territoriale dont nos enfants et nos enseignants sont victimes !

A quand une vraie réaction de l'Etat, défailant dans ses missions régaliennes ! Je demande moi aussi la mise en place d'un plan d'urgence pour la Seine-Saint-Denis : recrutement de 5 200 enseignants, de 2 200 AESH, de 175 CPE, de 650 Assistants d'Education, de 320 assistants pédagogiques pour nos établissements séquano-dyonisiens.

J'afficherai symboliquement dès demain, mercredi 20 mars le soutien de la majorité municipale à la communauté éducative sur les grilles de l'Hôtel de ville.

Contact presse : Astrid DESBUQUOIS / 01 49 15 38 01 / 06 22 16 88 59 / a.desbuquois@ville-pantin.fr